



SYMPHO-LIEN

EN PRIÈRE.

N° 130 - Décembre 2025

Quel est le sens de Noël ?

Le mystère de l'Incarnation

À Noël, les chrétiens célèbrent une Bonne Nouvelle : Dieu s'est fait homme et il a partagé en tout la condition humaine. Les **croyants** ne fêtent pas seulement l'anniversaire de la naissance de Jésus. Cette fête célèbre **le mystère de l'Incarnation** (du latin *in*, « dans », et *caro*, « chair »). Les chrétiens fêtent ainsi Dieu qui se donne, aujourd'hui encore, à tous les hommes. Ils croient que Dieu "s'incarne" en l'homme, qu'il prend cette condition d'homme par amour pour lui. Dieu parle d'amour aux hommes, en entrant dans leur histoire humaine.

Une alliance d'amour entre Dieu et les hommes

Sous les traits d'un petit enfant nommé Jésus, le Dieu puissant s'est fait tout petit. On l'appelle aussi "Emmanuel" qui veut dire "Dieu avec nous". Dieu a en effet un projet pour l'homme, sa créature. Il le souhaite à son image, dans une **Alliance d'Amour**. Ainsi, la nature humaine et la nature divine se trouvent unies en Jésus-Christ : il est simultanément « vrai homme et vrai Dieu ».

Mais surtout, Jésus est la Parole de Dieu qui s'est faite homme, ou le Verbe fait Chair, et pas seulement un prophète qui parle au nom de Dieu. Dans le Prologue de saint Jean, « **le Verbe** » (en grec, « le Logos ») est ce que Dieu dit, et cette Parole vient prendre vie humaine, en Jésus. Le Verbe était actif dès la création de l'homme, comme le Souffle de Dieu était présent aussi. Jésus est la « lumière du monde ». Dans la foi chrétienne, à Noël, Dieu dit qu'il aime tant le monde qu'il vient se faire proche de chaque homme. Respectant sa liberté individuelle, il ne vient pas s'imposer. En toute discrétion, il propose à chaque homme de partager sa condition, et de traverser avec lui les étapes de sa vie. Il éclaire l'homme en lui indiquant le chemin à suivre, celui de l'Amour. Si l'homme écoute sa Parole, s'il apprend à aimer, à pardonner, à accueillir l'autre, à le réconforter, alors l'homme avance vers un chemin de bonheur, donc vers la Lumière, vers la sainteté, vers le Royaume de Dieu. La fête de Noël inscrit les chrétiens dans une longue tradition. Elle est la joie d'une victoire certaine et pourtant toujours à conquérir.

A Lourdes, le Patriarche Bartholomée 1^{er} s'adresse aux évêques de France

Chers frères et sœurs en Christ, consacrés ou laïcs, « Qu'il est bon, qu'il est doux d'être ensemble » (Ps 133, 1) s'écrie le Psalmiste. Notre joie à vous retrouver redouble l'honneur que nous avons éprouvé à l'annonce de votre invitation dont nous vous remercions, rendant gloire au Seigneur qui nous réunit en son nom et qui, selon sa promesse, réside « parmi nous » (Mt 18, 20).[...]

Comme des millions de pèlerins le font chaque année, guidés par la soif de l'espérance, nous étions venus au bord des eaux du Gave animé par le désir de guérison, afin que nous puissions, nous autres chrétiens, dépasser dans l'Esprit-Saint, au jour où il le décidera, les divisions héritées des maladies de l'histoire et **qu'à l'image de la Très-Sainte Trinité nous puissions « être un »** (Jn 17, 21), nous abreuivant à la vie divine qui est communion. Ainsi que le Patriarche œcuménique Athénagoras ne cessait de le répéter : « L'union viendra, ce sera un miracle, un nouveau miracle dans l'histoire. Quand ? Nous devons nous y préparer. Car un miracle est comme Dieu : toujours imminent.

Sur ce chemin nous éclaire « Marie pleine de grâces » ainsi que la salue l'Ave Maria. Pour vous et pour nous, elle est en vérité la Θεοτόκος, la « Mère de Dieu », comme la proclame le concile d'Ephèse que nous confessons d'une même voix. Nous partageons la même vénération et dévotion à l'égard de celle qui, inlassablement, intercède pour nous auprès de son Fils (Jn 2, 1-5).

Notre attention se porte finalement sur la place de la jeunesse dans le monde, et aussi au sein de l'Église. [...]

Prions, écoutons, guidons les jeunes avec patience et encouragement, afin que leur énergie et leur espérance deviennent des instruments de renouveau spirituel et d'unité pour nos communautés.

Extraits de la méditation du patriarche devant les évêques réunis à Lourdes.

Climat : Léon XIV appelle à un engagement concret à la hauteur des enjeux

Le Pape Léon XIV a envoyé un message vidéo lundi soir à destination des cardinaux et des évêques participants à la COP30 à Belém. Depuis Rome, la voix du saint Père a retenti :

« Nous sommes les gardiens de la création, pas des rivaux pour ses dépouilles », a-t-il martelé.

« *La création crie sa détresse à travers les inondations, les sécheresses, les tempêtes et la chaleur implacable. Une personne, sur trois, vit dans une situation de grande vulnérabilité en raison de ces changements climatiques. Pour elles, le changement climatique n'est pas une menace lointaine, et ignorer ces personnes revient à nier notre humanité commune.* »

Soutenir l'Accord de Paris et la coopération climatique, le Pape a souligné que ce traité international restait « *notre outil le plus puissant pour protéger les populations et la planète.* »

O Marie, prends nos prières, purifie-les, complète-les, présente-les à ton fils !

Intentions confiées par le Pape pour décembre 2025 :

Prions pour que les chrétiens qui vivent dans des contextes de guerre ou de conflit, en particulier au Moyen-Orient, soient des semences de paix, de réconciliation et d'espoir.

Intentions de prières confiées à la paroisse

Seigneur nous te confions Bérénice, Raphaëlle, toutes les femmes victimes de violences conjugales, Marie Jeanne, Marie Claude, Paul, qu'il soit entouré des siens, Sébastien.

Nous te confions Marguerite et Paul, hospitalisés, qu'ils soient rassurés et entourés dans cette épreuve.

Nous te confions Nicolas et sa reconstruction, qu'il trouve un accueil qui l'entraîne et l'aide psychiquement et spirituellement.

Seigneur je te confie les prochaines étapes de ma vie : examens, travail, relation conjugale. Donne-moi la force, le courage, la persévérance avec tout ton soutien.

Merci pour ces temps de louanges de ces jeudis et en particulier tous ces conseils pour devenir ami de Jésus.

Nous te confions une maman qui vient de rendre son âme à Dieu.

Nous te confions ces couples en attente d'enfant, comble les de ton immense amour.

Prions pour tous les malades.

Seigneur aide nous à développer la paix dans les familles.

Pitié Seigneur, sois toujours près de moi, pardon Seigneur quand je te déçois.

Prends soin de ma maman que j'aime et surtout, s'il te plaît, ne m'abandonnes pas.

Un immense merci pour la venue de sainte Thérèse.

Nous te confions Gilles et Corinne et toutes les fraternités franciscaines.

En ce temps anniversaire des attentats de 2015 à Paris, nous te prions pour les victimes et les bourreaux.

Nous te confions tous ceux qui souffrent de la guerre, des conflits, et des maladies. Et je te rends grâce d'être épargné.

Seigneur, nous te confions toutes ces intentions et ceux qui nous les proposent.

Prières pour l'Avent et Noël

Fais de nous des veilleurs

Seigneur, En ce début de l'Avent, viens réveiller notre cœur alourdi, secouer notre torpeur spirituelle. Donne-nous d'écouter à nouveau les murmures de ton Esprit qui en nous prie, veille, espère.

Seigneur, Ravive notre attente, la vigilance active de notre foi afin de nous engager partout où la vie est bafouée, l'amour piétiné, l'espérance menacée, l'homme méprisé.

Seigneur, En ce temps de l'Avent, fais de nous des veilleurs qui préparent et hâtent l'avènement et le triomphe ultime de ton Royaume, celui du règne de l'Amour.

Diocèse de saint Claude

Prier pour se préparer à Noël

Seigneur Jésus, ta puissance est infinie, ta gloire éternelle.

Sans faire de bruit tu viens, sous les traits d'un petit enfant.

Prépare mon cœur au miracle de ta naissance.

Apporte la lumière à ce monde obscur, qui attend silencieusement ta chaleur dans le froid de la nuit.

L'attente elle-même est une grâce, animant mon cœur d'une joie impatiente.

Dans l'attente de ta venue, accorde-moi la patience et la fidélité dans la prière.

Que la joie de Noël et l'amour brûlant prennent racine en moi et grandissent, afin qu'ils fleurissent le jour de Noël et me donnent de porter la joie au monde et de laisser place à l'espérance pour renouveler la face de la Terre.

Découvrir Dieu.com

Ô Jésus, tu m'aimes depuis toujours : Tu as vécu pour moi, tu vis en moi, et ton grand désir est de prendre toute la place dans ma vie. Merci pour ton projet d'amour. Pardonne mes résistances à t'accueillir, donne-moi grâce et force pour te laisser vivre en moi.

Le Pélerin

Si Noël, c'est la Paix, la Paix doit passer par nos mains. Donne la paix à ton voisin...

Si Noël, c'est la Lumière, la Lumière doit fleurir en notre vie. Marche vers ton frère pour illuminer ses jours.

Si Noël, c'est la Joie, la Joie doit briller sur nos visages. Souris au monde pour qu'il devienne bonheur.

Si Noël c'est l'Espérance, l'Espérance doit grandir en notre coeur. Sème l'Espérance au creux de chaque homme.

Si Noël c'est l'Amour, nous devons en être les instruments. Porte l'Amour à tous les affamés du monde.

<https://www.kt42.fr/2018/10/poeme-de-noel.html>

Notre Père, Je vous salue Marie.

Pour tout renseignement : Equipe Saint Symphorien en prière - 01 39 50 88 22 - guy.bea.sauzay@free.fr